

TEMPERATURE

Du 11 septembre 1902.

Table with 2 columns: Direction, Temperature. Rows include V. du matin, Midi, P. M., and P. N.

Bulletin Meteorologique.

Washington, D.C., 11 septembre. Conditions pour le lendemain. Temps plus venté et plus frais; beau temps samedi; vents vifs du nord.

LES

Nouveaux devoirs

DES

ETATS-UNIS.

Il nous arrive, chaque jour, et de tous les coins de l'immense territoire de l'Amérique du Nord, des nouvelles de l'Amérique du Sud, spécialement des régions qui ont été récemment conquises par les deux républiques voisines qui se disputent un même territoire...

Passé maître de toutes ces hostilités ne faisaient pas d'autres victimes que ceux des pays engagés dans la lutte, mais elles avaient des effets de débâcle; elles entravaient le commerce général...

Elle y est forcée pour plusieurs raisons majeures sur lesquelles il est à peu près inutile d'insister.

1. La Doctrine Monroe qu'elle professe plus que jamais et qui lui accorde le privilège du droit de haute police sur toutes les régions hispano-américaines.

2. Le thème qu'elle a elle-même sollicité qui lui a été octroyé de contrôler le canal interocéanique.

3. Le fait qu'elle a elle-même accepté et que tout le matériel nécessaire soit arrivé sur les lieux, comment commencer des travaux aussi importants qu'une incursion brutale et inopinée, à tout moment attaquée et détraquée?

Il y a la pour l'Union et le gouvernement de Washington des nouveaux et graves devoirs auxquels ils ne peuvent se soustraire.

Il y a de leurs intérêts les plus évidents, de leur honneur, de leur dignité devant les nations étrangères. Ils savent quelles humiliations a subies la France, le jour où elle s'est vue obligée d'abandonner une entre-

STATISTIQUE.

Lorsque toutes choses, tel que, seront devenues méconnaissables et étrangères, à force d'avoir trop duré, la statistique nous servira, science gaie et joyeuse.

Corruption municipale.

Les détournements, le pillage des fonds publics ne sont pas un spectacle nouveau pour la Nouvelle-Orléans. Nous avons jadis été témoins de scandales de ce genre.

Une vingtaine d'écrocs qui ont pu capter la confiance publique et se glisser furtivement dans le Conseil de Ville, ne sont organisés en bande pour voler et détrousser toute une ville, et se sont engagés sans serment à se maintenir les uns les autres dans leur œuvre diabolique.

La longueur des procès.

Combien les plaideurs se lamentent sur la longueur des procès! C'est là, en effet, la tradition la plus respectée des tribunaux français.

Un autre procès ayant pour objet la propriété de la forêt de Meurgordil (Hautes-Pyrénées), fut engagé, en 1284, entre la commune de Campan et celle de Bagatères-de-Bigorre.

Enfin, pour ne pas en citer davantage, en 1284 aussi surgit un procès entre la même commune de Campan et la commune des Quatre-Villages d'Ame, composée de quatre villages: il n'est pas encore terminé!

Simple comparaison.

Il y a eu ces jours derniers, cent ans, le 10 fructidor an X [28 août 1802] Bonaparte écrivait la lettre suivante à Mgr de Belley, archevêque de Paris: Paris, 10 fructidor an X [28 août 1802].

Le schah de Perse.

A chaque voyage du schah de Perse, il est d'usage d'émouvoir les riches fantaisistes que se souvient transporter avec lui et dont, aux jours d'apparat, il se plaît à griser son bonnet, sa tunique, ses armes.

LA MODESTIE DES GENS DE LETTRES.

Il y aurait à écrire, disait Sainte-Beuve, une histoire de la fatuité en littérature. M. Frédéric Lollée en écrit un chapitre dans le "Revue Bleue", et ce chapitre est des plus piquants.

La sorcière persane.

L'élévation de M. Balfour au poste de premier ministre d'Angleterre, a été, parait-il, prédite par une sorcière persane que consultait sir Drummond Wolf, il y a quelques vingt ans.

Simple comparaison.

Il y a eu ces jours derniers, cent ans, le 10 fructidor an X [28 août 1802] Bonaparte écrivait la lettre suivante à Mgr de Belley, archevêque de Paris: Paris, 10 fructidor an X [28 août 1802].

Le schah de Perse.

A chaque voyage du schah de Perse, il est d'usage d'émouvoir les riches fantaisistes que se souvient transporter avec lui et dont, aux jours d'apparat, il se plaît à griser son bonnet, sa tunique, ses armes.

LA MODESTIE DES GENS DE LETTRES.

Il y aurait à écrire, disait Sainte-Beuve, une histoire de la fatuité en littérature. M. Frédéric Lollée en écrit un chapitre dans le "Revue Bleue", et ce chapitre est des plus piquants.

La sorcière persane.

L'élévation de M. Balfour au poste de premier ministre d'Angleterre, a été, parait-il, prédite par une sorcière persane que consultait sir Drummond Wolf, il y a quelques vingt ans.

Simple comparaison.

Il y a eu ces jours derniers, cent ans, le 10 fructidor an X [28 août 1802] Bonaparte écrivait la lettre suivante à Mgr de Belley, archevêque de Paris: Paris, 10 fructidor an X [28 août 1802].

Le schah de Perse.

A chaque voyage du schah de Perse, il est d'usage d'émouvoir les riches fantaisistes que se souvient transporter avec lui et dont, aux jours d'apparat, il se plaît à griser son bonnet, sa tunique, ses armes.

LA MODESTIE DES GENS DE LETTRES.

Il y aurait à écrire, disait Sainte-Beuve, une histoire de la fatuité en littérature. M. Frédéric Lollée en écrit un chapitre dans le "Revue Bleue", et ce chapitre est des plus piquants.

La sorcière persane.

L'élévation de M. Balfour au poste de premier ministre d'Angleterre, a été, parait-il, prédite par une sorcière persane que consultait sir Drummond Wolf, il y a quelques vingt ans.

Simple comparaison.

Il y a eu ces jours derniers, cent ans, le 10 fructidor an X [28 août 1802] Bonaparte écrivait la lettre suivante à Mgr de Belley, archevêque de Paris: Paris, 10 fructidor an X [28 août 1802].

Le schah de Perse.

A chaque voyage du schah de Perse, il est d'usage d'émouvoir les riches fantaisistes que se souvient transporter avec lui et dont, aux jours d'apparat, il se plaît à griser son bonnet, sa tunique, ses armes.

LA MODESTIE DES GENS DE LETTRES.

Il y aurait à écrire, disait Sainte-Beuve, une histoire de la fatuité en littérature. M. Frédéric Lollée en écrit un chapitre dans le "Revue Bleue", et ce chapitre est des plus piquants.

La sorcière persane.

L'élévation de M. Balfour au poste de premier ministre d'Angleterre, a été, parait-il, prédite par une sorcière persane que consultait sir Drummond Wolf, il y a quelques vingt ans.

Simple comparaison.

Il y a eu ces jours derniers, cent ans, le 10 fructidor an X [28 août 1802] Bonaparte écrivait la lettre suivante à Mgr de Belley, archevêque de Paris: Paris, 10 fructidor an X [28 août 1802].

Le schah de Perse.

A chaque voyage du schah de Perse, il est d'usage d'émouvoir les riches fantaisistes que se souvient transporter avec lui et dont, aux jours d'apparat, il se plaît à griser son bonnet, sa tunique, ses armes.

LA MODESTIE DES GENS DE LETTRES.

Il y aurait à écrire, disait Sainte-Beuve, une histoire de la fatuité en littérature. M. Frédéric Lollée en écrit un chapitre dans le "Revue Bleue", et ce chapitre est des plus piquants.

La sorcière persane.

L'élévation de M. Balfour au poste de premier ministre d'Angleterre, a été, parait-il, prédite par une sorcière persane que consultait sir Drummond Wolf, il y a quelques vingt ans.

Feuilleton

L'Abeille de la N. O.

DE

PAR HENRY GREVILLE.

LE ROI DES MILLIARDS

XXX

PADDY FAIT SES COMMISSIONS.

Suite.

L'idée de faire courir le bruit de sa ruine en arrêtant les travaux était excellente; non pré-

venu, Bruce pouvait en souffrir un irréparable préjudice. Aussitôt démentit, ce bruit tombait à terre comme un ballon percé d'une épingle.

Mais on trouverait autre chose sûrement. Ceux qui avaient payé l'infamie de Victorien ne se tiendraient pas pour battus et voudraient rentrer dans leur argent.

Après avoir bien réfléchi—comme peut réfléchir un homme appelé au téléphone dix fois par heure, questionné, renseigné, préoccupé de cent choses diverses, toutes également urgentes et ne pouvant attendre, John Bruce décida de presser l'émission des actions, l'inauguration de la ligne, de précipiter les choses en un tel point que ses ennemis, surpris, fussent défaits avant d'avoir eu le temps de se retourner.

Paddy fut expédié d'urgence, avec des instructions secrètes qui n'étaient pas un secret pour lui.

Nombre de fois, depuis une dizaine d'années, Bruce avait trouvé sur son chemin cet homme sûr, fidèle, dévoué, ou se soit pourquoi; peut-être par admiration pour le capitaliste qui accomplissait de si grandes choses et réalisait de si vastes projets.

Très français par le caractère, comme beaucoup d'Irlandais, il se sentait plein d'enthousiasme et en même temps de tendresse.

Les larmes de Zite Pavalent bap-tisé d'un baptême d'amour pour Bruce et les siens.

Le Roi du papier se connaissait en hommes, quoiqu'il eût été trompé par d'Albremont! Il comprit qu'il pouvait compter sur Paddy et envisagea en un instant tout le parti qu'il pouvait tirer de lui.

En effet, l'arrivée du nouveau venu dans les chantiers du chemin de fer, au pied des Montagnes Rocheuses, fit merveille parmi les ouvriers. Un ingénieur, plein de sa propre dignité, avec des gants aux mains et seulement dans ses poches, n'eût pas apporté à l'entreprise la dixième partie du succès obtenu du côté irlandais.

Celui-ci, pareil aux terrassiers, mais supérieur par maints côtés, parlant leur langage, couchant comme eux sous la tente, leur persuada aisément ce qu'il voulait: il leur disait d'ailleurs avec un accent de sincérité auquel personne ne pouvait se tromper. Et il apportait la pays: encore un argument auquel on ne résiste guère.

L'ardeur des ouvriers s'en trouva déçue: d'un parti contraire s'était formé dans l'ombre; il y eut des rires, on jura des poings et même du couteau; mais la cantine était fournie comme on ne l'avait jamais vu. Quoique Paddy, fidèle à son serment, ne bût pas une goutte de liqueur, il en versait libérale-

ment aux autres.

Dix jours après son arrivée, il télégraphia à Bruce: — Dans un mois, inaugurez sans attendre.

Il était convenu d'un langage connu d'eux seuls et personne ne se douta de rien.

Les rôdeurs erraient autour des travaux; la haine ne désarmait pas; de temps en temps quelques kilomètres de rails manquaient, des kilomètres étaient déplacés....

Mais Paddy s'était fait une garde d'honneur; l'ingénieur en chef, qui était en communication constante avec Bruce, s'émouvait de ce qu'on peut obtenir parfois, au moyen de voies secrètes....

Bref, John connut quelques nuits de sommeil tranquille dont il avait grand besoin, pour s'claircir les idées.

XXXI

LE GRAND SAINT ANTOINE

Tout le monde à présent connaît les fatigues et les ennuis de la traversée de l'Atlantique, même sur un bateau bon marché, et soumis à une quantité aussi modérée que possible de taugeage et de roulis.

Pendant que d'Albremont errait sur le pont, évitant de former avec les passagers de quelque importance, même quelques-unes de ces liaisons fugitives qui obligent à l'échange d'une carte et à

un minimum de courtoisie sur sa situation sociale, Zite, couchée sur sa chaise longue, regardait voler les nuages, laissait son corps lassé subir les mouvements du navire, et songeait à ceux qu'elle avait quittés.

Cette fois, elle ne les avait pas abandonnés de son propre chef, c'était la volonté d'un autre qui causait ce déchirement de toutes leurs âmes.... oui, mais cette fois était la conséquence de l'autre....

Aucun sophisme ne pouvait détruire cette vérité douloureuse; un signal sur son acte de mariage, Zite avait accepté la loi tout entière: "La femme suivra son mari...."

L'odieux mari! le grossier tyran qu'elle s'était donné pour maître.... Elle ne l'avait réellement vu que ce dernier jour du départ, où pressé, échauffé par des sentiments contradictoires et des actes dangereux dans leurs conséquences, il s'était montré ce qu'il était vraiment: l'aventurier de peu d'éducation, de mœurs faciles, capable de quoi?...

Zite l'ignorait, mais d'une mauvaise action, à occuper son voyage sans le charmer. Au moins, elle ne voyait d'Albremont qu'aux heures des repas.

A terre, serait-elle forcée de supporter sa compagnie?... Le mari du Nord, honnête et glorieux, leur fit un agréable accueil, puis l'Écuyer leur ouvrit

ses rives plates; au milieu d'une forêt de mâts, ils arrivèrent au port.

En mettant le pied sur la passerelle qui reliait au quai d'Anvers le paquebot qu'elle quittait, Zite sentit une main se glisser sous son manteau et saisir la sienne.

On l'avait prévenue de se méfier des voleurs elle leva les yeux et ouvrit la bouche pour crier; mais les yeux rieurs de Harry regardèrent son regard courroucé, pendant que sa main, au lieu de se trouver débarrassée de son ombrelle ou de son sac, contenait quelques choses de nouveau, un petit papier plié en une infinité de doubles.

Jamais semblable chose ne lui était arrivée; pourtant Zite se trouva à la hauteur des circonstances. Tant il est vrai qu'on se déçoit, dans le péril, des capacités jusqu'à inconnues, parce qu'elles étaient sans emploi.

Bien que son cœur battît à rompre, Zite baissa les yeux, referma la main, le papier disparut dans l'étroite ouverture du gant, là où d'ordinaire les voyageurs logent leur billet de chemin de fer ou le numéro de leur voiture.... puis elle osa regarder à sa gauche, puis elle se pencha vers son mari....

Oh! comme il battait le cœur de Zite, pendant qu'elle songeait à son mari, à sa tante

Laura, à l'oncle même, méconnu, elle le comprenait maintenant....

Harry s'était perdu dans la foule bruyante qui interpellait les nouveaux débarqués en français.

D'Albremont s'occupait à rassembler des menus coiffe et ne prenait aucun soin de sa femme. Celle-ci, comme il arrive après les longues traversées, sentait le sol se dérober sous elle et la rampe de la passerelle tremblait dans sa main.

— Eh bien! fit Victorien, resterez-vous là à gêner la circulation?

Elle se ressaisit par un grand effort de volonté. Celui qui la traitait avec si peu d'égards ne l'aurait pas pu plaindre.

— Je vous attendais! répondit-elle avec son air de suprême hauteur qui annonçait prodigieusement d'Albremont.

Et elle passa devant lui, droite, fière, indifférente.

Il avait beau s'être affublé d'une particule et coiffé d'un turban de baron, — sur ses cartes, s'entend, — c'est Zite qui était une grande dame, et il ne pouvait s'y accoutumer.

Une voiture les conduisit rapidement au bon vieux hôtel St-Antoine et Zite put enfin connaître l'impression étrange, nouvelle, presque pénible, d'un parquet qui ne se dérobe pas sous les pieds, d'une maraillie qui ne fait pas sous la main qui la cherche.

Oh! les introduit dans un

Oh! les introduit dans un